
AUSTRALIE

Les bénéfices des entreprises et le boom de l'emploi font grimper l'excédent budgétaire à 4,2 Mds AUD

Grâce aux prix élevés des produits de base, aux revenus des entreprises et au boom de l'emploi, l'excédent budgétaire sera supérieur à ce que le Trésor avait prévu le mois dernier. L'amélioration intervient en même temps que la décision d'allouer 2 Mds AUD aux États fédérés pour améliorer des logements sociaux à travers le pays. Malgré la prévision d'un excédent pour 2022-23, le budget projette un retour au déficit alors que les pressions structurelles sur les dépenses augmentent dans une économie en ralentissement. [AFR](#)

Le programme HomeBuilder du gouvernement Morrison responsable d'une « surchauffe » du secteur de la construction

Le programme de construction résidentielle, mis en place pendant le COVID-19, a financé aux propriétaires jusqu'à 25 000 AUD pour construire un nouveau logement ou rénover un existant. Le projet devait initialement coûter 688 M AUD en juin 2020, mais la facture finale a bondi à plus de 2,3 Mds AUD. HomeBuilder aurait contribué en partie aux contraintes d'approvisionnement en main-d'œuvre, en matériaux et en terrains qui ont résulté de la surchauffe de cette industrie. [ABC](#)

L'augmentation des prix de l'électricité pourrait être la « nouvelle norme » jusqu'à ce que la transition vers les énergies renouvelables soit terminée

Dès le début du nouvel exercice financier, samedi, les prix de référence de l'électricité augmenteront de plus de 20% dans le sud-est du Queensland, en Nouvelle-Galles du Sud, à Victoria et en Australie-Méridionale. Il faudra d'énormes investissements, coûteux dans un premier temps, dans la production d'énergie renouvelable et dans les services de raffermissement tels que les batteries, les centrales hydroélectriques pompées et les centrales à gaz. La transition ne sera donc pas indolore pour les australiens. [ABC](#)

Les faillites d'entreprises s'étendent au-delà de l'immobilier

Le nombre d'entreprises ayant fait faillite au mois de juin a atteint 868, résultat mensuel le plus élevé depuis novembre 2015. Plusieurs facteurs peuvent expliquer cette tendance, comme notamment des taux d'intérêts élevés, des dépenses de consommation plus faibles ou encore la fin des aides gouvernementales liées au COVID-19. Ces faillites ont d'abord touché les secteurs de la construction et du commerce de détails avant d'inclure des domaines plus inattendus, comme celui de la santé, des hôpitaux ou encore des garderies. [AFR](#)

Le gouvernement fournit un soutien financier supplémentaire à l'enseignement supérieur

Annnonce gouvernementale d'un financement supplémentaire de 128 M AUD qui permettra d'augmenter les subventions pour les frais de scolarité, qui sera revalorisé de 4 % supplémentaires en 2024 et 2025. Cela s'ajoute à l'augmentation de 5 % prévue dans le budget de 2023, l'augmentation de financement la plus importante en 20 ans. La Ministre de l'éducation, Mme Tinetti indique que : « C'est vital pour nos étudiants, notre main-d'œuvre tertiaire et pour le bien-être économique et social en Nouvelle-Zélande ». [Beehive](#)

L'accord de libre-échange avec l'UE franchit une étape importante vers la ratification

Le Conseil européen a donné son feu vert ce mardi, ouvrant la voie à sa signature de l'accord, probablement lors de la visite du Premier ministre en Europe le mois prochain. Mais l'accord n'entrera pas en vigueur tant que le Parlement européen ne l'aura pas approuvé et que la Nouvelle-Zélande n'aura pas adopté une législation le permettant. L'accord verra 91% des droits de douane sur les exportations néo-zélandaises vers l'UE immédiatement supprimés dès ratification et à terme, 97 % seront exempts de droits de douane. [RNZ](#)

Les revenus des personnes bénéficiant du Main Benefit ont considérablement augmenté, selon le gouvernement

Un rapport publié par le ministère du développement social souligne que les revenus totaux (après le paiement des frais liés au logement) ont augmenté de 48% depuis fin 2017 pour les personnes bénéficiant du Main Benefit. Ceci peut être expliqué par l'augmentation du salaire minimum et par la multiplication des prestations sociales. Le gouvernement se félicite également du nombre record de personnes qui ont retrouvé le chemin de l'emploi et qui, par conséquent, ne seront plus bénéficiaires du Main Benefit. [Beehive](#)

Chris Hipkins s'est rendu à Pékin pour promouvoir le commerce dans un contexte de tensions géopolitiques croissantes

La Chine est le plus grand partenaire commercial de la Nouvelle-Zélande. Mais, les tarifs punitifs imposés par la Chine sur de nombreux produits néo-zélandais ont fait prendre conscience au gouvernement qu'il fallait davantage diversifier les exportations afin de « se protéger contre une éventuelle nouvelle tempête de colère de Pékin ». Le pourcentage des exportations de marchandises de la Nouvelle-Zélande vers la Chine est tombé à 29% au cours de l'année se terminant en avril (contre 31% en 2022). [The Guardian](#)

Les anciens dirigeants du Pacifique veulent une action de l'ONU pour assainir l'industrie du transport maritime

Le groupe d'anciens dirigeants reconnaît que le transport maritime est « une bouée de sauvetage pour le Pacifique, fournissant un accès à l'énergie et aux fournitures essentielles nécessaires pour alimenter nos économies », mais souligne que « les dommages climatiques qu'il cause sont des externalités négatives qui n'ont pas encore été atténués et compensés par l'industrie ». Les anciens dirigeants souhaitent donc une action rapide, qu'ils décrivent comme « la dernière chance » pour le secteur de se décarboniser complètement d'ici 2050 comme le veut l'Organisation maritime internationale. [RNZ](#)

Qu'arrive-t-il à un peuple lorsque ses terres disparaissent avec la montée des eaux ?

Les petits pays insulaires réclament des garanties lors du Forum des îles du Pacifique. En effet, l'élévation du niveau de la mer risque de laisser leurs citoyens apatrides, alors que les scientifiques estiment que les océans continueront de monter pendant au moins un siècle. La Banque mondiale avait déclaré que les réglementations actuelles sur ces questions avaient été élaborées dans une période de stabilité climatique et pourraient devoir être réévaluées pour tenir compte d'une « situation sans précédent pour le droit international ». [The Guardian](#)

Le Pacifique salue l'adoption du Traité sur la haute mer par l'ONU

L'accord vise à assurer la conservation des zones océaniques situées au-delà des juridictions nationales en créant le cadre pour la création d'aires marines protégées (AMP) en haute mer. Le traité vise à couvrir 30% des océans du monde d'ici 2030 - un objectif fixé en décembre par la Convention des Nations Unies sur la diversité biologique. L'accord sera ouvert à la signature à partir du 20 septembre et entrera en vigueur après avoir été ratifié par 60 États. [RNZ](#)